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E
ste jueves, el Ministerio de
Educación de la provincia dio a
conocer los datos del pro-

grama Cuidar Escuela, que registra
los índices de casos sospechosos
con síntomas y confirmados de coro-
navirus en las instituciones educati-
vas. En ese contexto se informó
que durante todo septiembre, entre
alumnos, personal docente y no do-
centes se registraron sólo 15 conta-
gios.

De acuerdo a estos datos y conside-
rando que corresponden a la imple-
mentación de la presencialidad
plena, “la incidencia de contagios en
las instituciones educativas es baja”.
Según las autoridades.
Ayer miércoles se realizó el primer
testeo a la comunidad educativa. La
actividad comenzó en la Escuela Se-
cundaria General San Martín, turno
mañana, donde se realizaron test al
azar a estudiantes, docentes y perso-
nal de Servicios Generales. En total
se realizaron 60 testeos, todos fueron
negativos.

Estos testeos son voluntarios. Para
realizarlos se elige al azar un docente
cada 15, los preceptores seleccionan
por aula un estudiante cada 10 y de
los cinco porteros se seleccionaron
tres. El testeo es salival, el resultado
se obtiene en minutos y constituye
otra medida que se suma a los proto-
colos sanitarios preventivos imple-
mentados en el ámbito escolar.

EL RECTOR DE 
LA UNSJ EVALUÓ
LA DECISIÓN DEL 
GOBIERNO DE
VOLVER A LA
PRESENCIALIDAD
PLENA 

EN MEDIO DE LA CRISIS, 
EL SENADO CREÓ EL 
“DÍA NACIONAL DEL 

KIMCHI” EN LA ARGENTINA 

Magdalena Solari Quintana, senadora

que presentó este proyecto

Sólo se cubre un tercio de la demanda 
por lo que baja el nivel de los diques

¡NI SE PONEN COLORADOS!

Baja la cota de los diques
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EL SAN JUAN QUE UD. NO CONOCIÓ

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

LA BOLSA DE
COMERCIO EN
CONSTRUCCIÓN

Fue sin duda una de las grandes

obras que se realizaron en la pro-

vincia. La foto muestra a los obre-

ros trabajando en el edificio de la

Bolsa de Comercio de San Juan.

La construcción, que albergaría

también a la Caja Nacional de Aho-

rro Postal y a Gas del Estado, em-

belleció la ciudad y ocupó un sitio

histórico, frente a la Plaza 25 de

Mayo, en la misma cuadra donde

estuvieran antes del terremoto de

1944 instituciones tan importantes

como la Casa de Gobierno, el Pala-

cio de Justicia y el Banco Nación.

Esta fotografía muestra, en avanzada etapa

de construcción, la obra del edificio de la

Bolsa de Comercio, que albergaría también a

la Federación Económica, la Caja Nacional de

Ahorro y Seguro y Gas del Estado. Ubicado

en calle General Acha, parte de la Avenida

José Ignacio de la Roza y Mitre, su construc-

tor fue ALAS de F. Guglioto y el responsable

técnico, César Savastano. El terreno, frente a

la Plaza 25 de Mayo, había sido ocupado

antes del terremoto de 1944, por el Banco de

la Nación y donado por esa institución a la

provincia con la condición de que allí se ubi-

cara la Caja Nacional de Ahorro Postal. Poste-

riormente se decidió hacer una obra conjunta

con Gas del Estado y la Bolsa de Comercio.

El edificio estaría terminado en 1965 y forma

parte de las obras edilicias más destacadas

de la reconstrucción de San Juan.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Los árboles crecen
La peatonal de San Juan muestra

un aspecto distinto a raíz del creci-

miento de los árboles que fueran

renovados hace poco más de dos

años. Las especies muestran un

verde muy lindo y si bien seguirán

creciendo ya van dando una nueva

imagen al tradicional paseo.

Más cámaras de seguridad

Este jueves por la mañana queda-
ron inauguradas 150 nuevas cá-
maras de seguridad y se presentó
la Zona Segura del Centro Integral
de Seguridad y Emergencias,

CISEM 911. El gobernador Sergio
Uñac  enfatizó la importancia de la
profundización del sistema de se-
guridad, a la vez que recalcó que
“es una de las respuestas que el

Estado debe brindar haciendo el
máximo esfuerzo para llegar
hasta el último rincón de la pro-
vincia”.
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Reina de la persona mayor
Luego de dos años sin celebracio-

nes de este tipo, se vivió una ver-

dadera fiesta familiar en el Cine

Teatro Municipal. Tras la presenta-

ción del Ballet “San Juan nuestro

tiempo” se procedió a la presenta-

ción de las 13 candidatas. María

Liliana Campoy resultó electa

como la nueva Reina de la Per-

sona Mayor de Capital. Tiene 67

años y 7 nietos, baila desde los 9

años, lo que se convirtió en su

hobby y la llevó a participar en es-

cenarios de nuestra provincia. Hoy

es delegada en San Juan de

WAPA, una institución sin fines de

lucro. Además, Liliana dirige el

grupo de danzas folklóricas de

adultos mayores “Raíces de Tradi-

ciones” al que representó en este

evento.

El Papa dice sentir "vergüenza" por los casos de abuso

sexual en el interior de la Iglesia

Luego de la publicación de los 330
mil casos de abusos o violencia se-
xual por parte del clero francés, el

Papa Francisco manifestó abierta-
mente su vergüenza por la "larga in-
capacidad de la Iglesia" para

gestionar los casos de curas pede-
rastas.
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OTAN expulsa a ocho miembros de la misión rusa 

por sospechas de espionaje

"Retiramos la acreditación a ocho

miembros de la misión rusa en la

OTAN, que eran oficiales no decla-

rados de los servicios de inteligen-

cia rusos", explicó un dirigente de

la alianza militar. La OTAN también

redujo a 10 el número de funciona-

rios que Rusia puede acreditar.

Taiwán teme invasión china “a gran escala” en 2025
El ministro de Defensa taiwanés,

Chiu Kuo-cheng, afirmó este pa-

sado miércoles, que China será

"capaz de organizar una invasión a

gran escala" de la isla para el año

2025, y destacó que las relaciones

entre Taipei y Pekín atraviesan "su

peor momento en 40 años".
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MICROSOFT CONFIRMÓ QUE RUSIA ESTÁ
DETRÁS DEL 58% DE LOS CIBERATAQUES
R

usia representó la mayor
parte de los piratas informáti-
cos patrocinados por el es-

tado detectados por Microsoft
durante el año pasado, con una
participación del 58%, principal-
mente dirigida a agencias guberna-
mentales y grupos de expertos en
los Estados Unidos, seguida de
Ucrania, Gran Bretaña y miembros
europeos de la OTAN, dijo la com-
pañía.

La devastadora efectividad del hac-
keo de SolarWinds no detectado du-
rante mucho tiempo, que
principalmente violó empresas de
tecnología de la información, in-
cluida Microsoft, también aumentó la
tasa de éxito de los piratas informáti-
cos respaldados por el estado ruso
al 32% en el año que finalizó el 30
de junio, en comparación con el
21% en los 12 meses anteriores.
Mientras tanto, China representó
menos de 1 de cada 10 de los inten-
tos de piratería informática respalda-
dos por el estado detectados por
Microsoft. Sin embargo, Beijing tuvo
éxito el 44% de las veces en irrum-
pir en redes específicas, dijo Micro-
soft en su segundo Informe anual de
defensa digital, que cubre desde
julio de 2020 hasta junio 2021.

Si bien el prolífico pirateo patroci-
nado por el estado de Rusia es bien
conocido, el informe de Microsoft
ofrece detalles inusualmente especí-
ficos sobre cómo se compara con el
de otros adversarios estadouniden-
ses.
El informe también citó los ataques
de ransomware como una plaga
grave y creciente, con Estados Uni-
dos, con mucho, el país más ata-
cado, golpeado por más del triple de
los ataques de la siguiente nación
más atacada. Los ataques de ran-
somware son criminales y están mo-
tivados económicamente.

Por el contrario, la piratería informá-
tica respaldada por el Estado se trata
principalmente de la recopilación de
inteligencia, ya sea para la seguridad
nacional o para una ventaja comercial
o estratégica, y, por lo tanto, general-
mente es tolerada por los gobiernos,
y los operadores cibernéticos de Es-
tados Unidos se encuentran entre los
más capacitados. 

El informe de Microsoft, que trabaja
en estrecha colaboración con las
agencias del gobierno de Washing-
ton, no aborda la piratería del go-
bierno de Estados Unidos.
Sin embargo, el hackeo de Solar-
Winds fue tan embarazaoso para el
gobierno de Estados Unidos que al-
gunos legisladores de Washington
exigieron algún tipo de represalia.
El presidente Joe Biden ha tenido
dificultades para trazar una línea
roja sobre qué actividad cibernética
es tolerada. Ha emitido vagas ad-

vertencias al presidente Vladimir
Putin para que tome medidas enér-
gicas contra los delincuentes de
ransomware, pero varios altos fun-
cionarios de seguridad cibernética
de la administración dijeron esta
semana que no han visto evidencia
de que eso haya ocurrido.

En general, la piratería respaldada
por un estado-nación tiene una
tasa de éxito de entre el 10% y el
20%, dijo Cristin Goodwin, quien
dirige la Unidad de Seguridad Digi-
tal de Microsoft, que se centra en
los actores de los estado-nación.
“Es algo que es realmente impor-
tante para nosotros tratar de man-
tenernos a la vanguardia, y seguir
reduciendo ese número compro-
metido, porque cuanto más bajo,
mejor lo estamos haciendo”, dijo
Goodwin.

s

Pasa a pág. siguiente
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E
l país promedia 178.63 dosis
por cada 100 habitantes, con lo
que se convirtió en uno de los

países más avanzados del mundo en
cuanto a campañas de vacunación.
Uruguay superó el millón de vacuna-
dos contra el coronavirus con una ter-
cera dosis del laboratorio
estadounidense Pfizer, informó este
miércoles el sistema de monitoreo de
suministros del Ministerio de Salud
Pública (MSP).
Hasta este miércoles, 1.005.250 de
personas habían recibido una dosis
de refuerzo, en el marco de una cam-
paña que comenzó en agosto.

La tercera dosis de refuerzo fue
aprobada para todas las personas
de edad inferior a 60 años o inmu-
nodeprimidas, que completaron el
proceso con dos dosis de Pfizer o la
china SinoVac a partir de los seis
meses de la última aplicación, según
el portal de información Subrayado.
A aquellos que recibieron el antídoto
SinoVac les fue inoculada una tercera
dosis de Pfizer, y en el caso de pa-
cientes inmunodeprimidos que reci-
bieron dos dosis de Coronavac, les
fueron aplicadas dos dosis de Pfizer.
Las personas que fueron inmuniza-
das con Pfizer recibieron solo otra
dosis. Desde este lunes, el programa
de vacunación de refuerzos fue ex-
tendido a todos los mayores de 60
años y el personal sanitario, recogió

la agencia de noticias ANSA.

Cuando van 222 días de la cam-
paña de vacunación, el 77,28% de
la población uruguaya ya tiene su
primera dosis, y el 72,98% cuenta
con el esquema completo de dos,
según datos de la cartera sanitaria.
La cantidad de personas que tienen
una dosis asciende a 2.738.192 y
como la meta es vacunar a 3 millo-
nes, eso equivale a 91,46%. Con dos
inyecciones hay 2.585.642 personas,
o sea el 86,36% de la población.
Con todos estos datos, Uruguay pro-
media 178.63 dosis por cada 100
habitantes, con lo que se convirtió en
uno de los países más avanzados del
mundo en cuanto a campañas de va-
cunación.

Esto, pese a que el gobierno del pre-
sidente Luis Lacalle Pou fue criticado
al inicio de la pandemia por iniciar tar-
díamente la vacunación y por escoger
la marca SinoVac, que es una de las
que tienen más baja eficacia para fre-
nar el contagio.

La aplicación de terceras dosis es un
procedimiento cuestionado por la Or-
ganización Mundial de la Salud
(OMS), que defiende una mayor equi-
dad en la distribución del remedio que
escasea en los países más pobres,
especialmente de África.

s

Viene de pág. anterior.

URUGUAY SUPERÓ EL MILLÓN DE
VACUNADOS CONTRA EL CORONAVIRUS

CON UNA TERCERA DOSIS

Goodwin considera que los “obje-
tivos geopolíticos” de China en
su reciente ciberespionaje son
especialmente notables, incluidos
los ministerios de relaciones ex-
teriores en países de América
Central y del Sur, donde está re-
alizando inversiones en infraes-
tructura de la Iniciativa de la
Franja y la Ruta, y universidades
en Taiwán y Hong Kong donde la
resistencia a las ambiciones re-
gionales de Beijing es fuerte. Los
hallazgos desmienten aún más
como obsoleta cualquier sabidu-
ría convencional de que los inte-
reses de los ciberespías chinos
se limitan a robar propiedad inte-
lectual.

Los intentos de pirateo ruso au-
mentaron del 52% en el período
2019-20 como porcentaje de las
ofertas de intrusión cibernética
globales detectadas por el “servi-
cio de notificación de estado-na-
ción” que Microsoft emplea para
alertar a sus clientes. Para el año
que finalizó el 30 de junio, Corea
del Norte ocupó el segundo lugar
como país de origen con un 23%,
frente a menos del 11% anterior.
China bajó del 12% al 8%.

Pero el volumen de intentos y la
eficacia son cuestiones diferen-
tes. Microsoft descubrió que la
tasa de fallas de Corea del Norte
en el “spear-phishing” -dirigido a
personas, generalmente a través
de correos electrónicos con tram-
pas-, fue del 94% el año pasado.
Solo el 4% de todos los hackers
respaldados por el estado que
Microsoft detectó tenían como
objetivo la infraestructura crítica,
dijo la compañía con sede en
Redmond, Washington, y los
agentes rusos estaban mucho
menos interesados en ella que
los ciber-operativos chinos o ira-
níes.

MICROSOFT
CONFIRMÓ QUE... 
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que se ha establecido un criterio im-
portante. Highton estuvo siempre
muy vinculada al Poder Judicial y en
varias oportunidades se molestó por
tener que soportar las críticas por la
inacción de Rosenkrantz.

En ese momento también comenzó
una “etapa oscura” de la Corte, ya
que empezaron todo tipo de denun-
cias de un ministro contra el otro,
primero contra Lorenzetti con la fi-
nalidad de desplazarlo de la presi-
dencia y luego se fue deteriorando
la situación. Se creó un clima de
desconfianza que no había existido
con anterioridad, al menos después
de la Corte de los noventa, y mucho
menos desde el 2005 hasta el 2018.

El salario real tuvo una pérdida sig-
nificativa, muy importante, que ha
motivado la queja constante del gre-
mio, y los paros de los judiciales vol-
vieron, luego de una larga época en
la que habían cesado.
La elección de Horacio Rosatti por
procedimientos irregulares, falta de
cortesía y hasta el recurso del auto-
voto, fue lo que colmó la paciencia
ya agotada de Highton.

s
egún su círculo íntimo Elena
Highton de Nolasco votó con
buena fe y esperanza a Carlos

Rosenkrantz en 2018, esperando
que hubiera un cambio de figuras,
pero que se siguiera con las políticas
de estado de la Corte que ella suscri-
bió durante años.
Nada de eso ocurrió.
Ni bien iniciado ese período, se trans-
formó en una crítica de la gestión de
Rosenkrantz y la conclusión fue la
traumática elección de Horacio Ro-
satti, del pasado 23 de septiembre,
deteriorando un prestigio que la Corte
había ganado y que ahora se perdió
al punto de mostrar una imagen ne-
gativa del 70% según la mayoría de
las encuestas que circulan en el mer-
cado.

Rosenkrantz pocas veces logró ma-
yorías. En sus primeras declaracio-
nes dijo que “no hay mayorías
estables” y eso afectó gravemente su
presidencia, porque lo que la socie-
dad espera de la Corte es que haya
mayorías estables en los fallos para
dar seguridad jurídica. Lo cierto es
fue una Corte que no generó seguri-
dad jurídica y su presidente siempre
votó en minoría, lo cual debilitó su fi-
gura. En este período no se dictaron
sentencias importantes como ocurrió
en los años anteriores. Los casos de
Bruglia/Bertuzzi y el derecho a la
educación en la pandemia, surgieron
por presión de la sociedad en conflic-
tos circunstanciales, pero no fueron
grandes fallos emanados de la
agenda propia de la Corte.

Highton se quejó también de que no
hubieran declaraciones públicas en
defensa del Poder Judicial que, en
estos años, sufrió un fuerte retroceso.

Rosenkrantz asumió prometiendo de-
sempeñar un rol de jurista, pero lo
cierto es que no hay ninguna senten-
cia suya que haya sido dictada en
estos años que permita considerar

Jueves 7 de octubre 2021

Lo que sigue

Es una Corte en la que las mayo-
rías seguirán siendo inestables. 

Rosenkrantz se excusó en más de
100 causas y por lo tanto no vota en
las más relevantes. 

Su opinión generalmente no coin-
cide con la de Rosatti y la de Ma-
queda. 

En la mayoría de las decisiones
necesitarán de Lorenzetti, quien a su
vez, está más cerca de Rosenkrantz
que de Maqueda y Rosatti.

Las mayorías serán muy difíciles
porque en una Corte de cuatro, se ne-
cesitan tres, tanto para los casos judi-
ciales como para los administrativos.

Se abrirá entonces un período de ne-
gociación constante, donde es proba-
ble que prevalezca quien más
habilidades tenga para moverse en
ese contexto.
También habrá que tener en cuenta
qué suceda con el futuro de Juan
Carlos Maqueda, porque todos seña-
lan que se jubilaría antes de fin de
año.
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¿Cómo sigue la Corte tras la
renunCia de HigHton de nolasCo?
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A
casi una semana del inicio de
los incendios forestales en dis-
tintos punto de la provincia

de Córdoba, el panorama es preocu-
pante y parece estar lejos de resol-
verse. Focos que habían sido
controlados volvieron a encenderse y
las autoridades prevén que llevará más
días combatir las llamas. Fueron afec-
tadas más de 30 mil hectáreas y hasta
el momento se registraron tres víctimas
fatales.

El clima con el viento que rotó al sur,
acompañado de fuertes ráfagas, no
acompañó durante la jornada de ayer y
generó reinicios de fuegos en puntos
que parecían empezar a extinguirse.
No obstante, en Caminiaga y San
Pedro Norte, dos de las localidades
más afectadas, había bajado la intensi-
dad.
Según informó el portal La Voz, se
sumó una nueva preocupación por la
posibilidad de que las llamas alcancen
la zona del Cerro Colorado, que se
encuentra rodeado por una reserva na-
tural de bosque nativos. “Si el fuego
entra ahí se hará mucho más com-
plicado”, advirtió el secretario de Ges-
tión de Riesgo de la provincia, Claudio
Vignetta. Agregó que “es una masa
combustible superior a la que hasta
ahora se fue quemando”.

Tras las fuertes ráfagas que afectaron
las tareas en las últimas horas, desde
el Servicio Meteorológico Nacional
(SMN) indicaron que las condiciones
climáticas mejorarían este jueves y
viernes.
“El fuego está imparable. A su paso

arrasa con toda la vegetación seca
y tupida”, manifestó a los medios lo-
cales el director de Defensa Civil de la
provincia, Diego Concha. ”A pesar del
gran esfuerzo humano y de contar con
los recursos para el combate, todo se
hace muy difícil por las características
de la zona y de las condiciones meteo-
rológicas que no ayudan”, lamentó el
funcionario.

En las últimas horas del miercoles se
confirmó una tercera víctima fatal. Se
trata de Didier Jesús Cáceres, de 27
años, hermano de otro de los falleci-
dos, Namir Cárceres, con quien ha-
bían quedado atrapados por el fuego
el domingo pasado se trasladaban a
bordo de un auto por la Ruta Nacional
9 a la altura de la localidad de San
José de la Dormida.
Según informaron medios locales, el
estado de salud del joven, que estaba
internado en el Instituto del Quemado,

sss
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era crítico, con más del 80 por ciento
de su cuerpo afectado por las que-
maduras.

En el marco de esa emergencia, el Mi-
nisterio de Ambiente y Desarrollo
Sostenible de la Nación dispuso el
envío de 27 brigadistas
forestales con el propósito de comple-
mentar las tareas de combate de incen-
dios en la provincia de San Luis. La
asistencia se suma a los dos aviones
hidrantes ya transportados por el Servi-
cio Nacional de Manejo del Fuego
(SNMF), según indicó un comunicado
oficial.
Ante un pedido del gobierno de San
Luis, la provincia de San Juan envió
bomberos voluntarios y motobombas
con el fin de colaborar. En San Luis, los
focos de Chacabuco I y II permane-
cían controlados, mientras que los de
Chacabuco (Paraje Balcarce), Junín y
Belgrano permanecen activos.
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EL BANCO MUNDIAL DIJO QUE

ARGENTINA CRECERÁ MENOS DE

LO CALCULADO POR EL GOBIERNO

El organismo internacional pidió un
acuerdo con el Fondo Monetario para

frenar con la inflación, que ya ronda el
52% en el último año. En tanto, la en-
tidad afirmó que el país crecerá 2,6%
en 2022, por debajo del 4% calculado
por el Gobierno. Además, el Banco
Mundial estimó que el país crecerá
7,5% este año, tras la caída del 9,9%
del 2020. 

LOS INCENDIOS FORESTALES SIGUEN
AVANZANDO EN CÓRDOBA Y SAN LUIS

Jueves7 de octubre 2021



contra el coronavirus que ya llegó
al país. Además, hoy jueves arriba
otro vuelo con 776.880 unidades
del inoculante elaborado por el
mismo laboratorio, según se in-
formó oficialmente. Se trata de un
total de 1.625.130 dosis de la va-
cuna Pfizer que se sumarán al
Plan Estratégico de Vacunación
contra el coronavirus. 

RECHAZÓ EL SENADO EL
INTENTO DE AVANCE DE
CHILE SOBRE LA
PLATAFORMA MARÍTIMA 

La Cámara alta aprobó por unani-

LOS BENEFICIARIOS DE
LAS BECAS PROGRESAR
ACCEDERÁN A UN PLUS
POR CONECTIVIDAD

Un millón de estudiantes beneficia-
dos con las becas Progresar podrán
acceder a un plus por conectividad a
partir del 12 de octubre, según in-
formó el ministro de Educación,
Jaime Perczyk, acompañado por la
directora Ejecutiva de ANSES, Fer-
nanda Raverta. El plus por conectivi-
dad significa un aumento de
alrededor de 980 millones de pesos
por mes que se suman a los más de
4.200 millones de pesos de inversión
mensual de las becas Progresar.

LLEGÓ AL PAÍS UN
CARGAMENTO CON
MÁS DE 800 MIL DOSIS
DE VACUNAS PFIZER  

Se trata de un cargamento de
848.250 dosis de vacunas Pfizer

midad, con el voto de 58 legisla-
dores presentes, una declara-
ción de rechazo a la medida
adoptada el mes pasado
por Chile, al demarcar los lími-
tes de
su plataforma marítima en su-
perposición con los de la Argen-
tina. Específicamente, ese país,
pretende proyectar su plata-
forma continental sobre un terri-
torio de 5.000 kilómetros
cuadrados que contradicen al
Tratado de Paz y Amistad fir-
mado con Argentina en 1984,
como solución al conflicto terri-
torial por el canal de Beagle.
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S
e trata de un test desa-
rrollado por científicos
del Conicet, que per-

mite saber en segundos si
hay presencia de anticuerpos
en la fase temprana de la in-
fección causada por el virus.
A partir de una punción en la

yema de un dedo, el test eva-
lúa en la sangre la presencia
de inmunoglobulina M. Estas
muestras son para saber si la
persona está cursando la en-
fermedad en forma temprana,
tardía o si se cursó con ante-
rioridad.

LA ANMAT APROBÓ UN TEST RÁPIDO QUE DETECTA
ANTICUERPOS EN LA FASE TEMPRANA DEL CORONAVIRUS
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Gioja propuso que al menos 
dos integrantes de la Corte 
Suprema sean mujeres

“Cristina no habla porque sabe que hay una Venezuela
muy distinta a la que ella conoció como Presidenta”

FELIPE SOLÁ:

C
on la libertad de no formar
más parte del gobierno nacio-
nal, el ex canciller Felipe

Solá reconoció públicamente que

en Venezuela hay “una democra-

cia imperfecta, que no es com-

pleta”.

El ex funcionario habló por primera
vez luego de ser eyectado del Gabi-
nete tras la derrota electoral del ofi-

s

Pasa a página siguiente

E
l vicepresidente de la Cá-
mara de Diputados, José
Luis Gioja, recordó este miér-

coles que tiene estado parlamenta-
rio vigente un proyecto de ley de su
autoría que propone que dos de los
cinco integrantes de la Corte Su-
prema de Justicia sean mujeres, ini-
ciativa que se da en el contexto de
la renuncia de Elena Highton de
Nolasco, la única mujer que inte-
graba ese cuerpo.

El expresidente del Partido Justi-

cialista propone modificar el de-

creto ley 1285/58, que hace
referencia a la conformación de la
Corte Suprema e incluir en la re-
dacción el cupo femenino en rela-

ción a los integrantes del tribunal.

Gioja sugiere la modificación del
texto del artículo 21 del decreto ley,
que en caso de aprobarse pasaría
a ser el siguiente: “La Corte Su-
prema de Justicia de la Nación

estará compuesta por cinco jue-

ces, de los cuales al menos dos

deberán ser mujeres”.

El exgobernador sanjuanino re-
cordó en declaraciones públicas
que su iniciativa fue tomada de otra
similar presentada por el diputado
(MC) Alfredo Dato en 2014. Ade-
más consideró que “sería una
pena que este proyecto venza su

estado parlamentario sin ser tra-

tado, sobre todo sabiendo que

podría lograr un amplio nivel de

consenso de todas las fuerzas

políticas”, y agregó que “con una
Ley como la que se propone se
terminan las discusiones respecto
al cupo femenino en la Corte Su-
prema”.

Felipe Solá y Nicolás Maduro

cialismo en las PASO. En ese
marco, reconoció la falta de liberta-
des en el país caribeño, dijo que el
pueblo venezolano “está muy

mal” y reconoció que las cúpulas

de los partidos opositores fueron

intervenidas por el régimen de Ni-

colás Maduro.

s   s   s
En una entrevista concedida a la pe-
riodista Nuria Am en CNN, Solá ase-
guró: “En Venezuela hay una
democracia que no es completa,

pero para demostrar que no es

completa tienen que haber elec-

ciones libres y más democracia y

NOTA DE TAPA
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“Cristina no habla
porque sabe que...”

RECORRIENDO MENTIDEROS

En medio de la crisis el Senado 
creó el “Día Nacional del Kimchi” 

en la Argentina 

D
e manera unánime, con

47 votos a favor, el Se-

nado de la

Nación aprobó la creación

del “Día Nacional del Kimchi

en la Argentina”. Se trata de

un plato coreano, cuyo home-

naje por parte de los legislado-

res fue criticado en redes

sociales en el marco de la crisis

social y económica y el au-

mento de la pobreza en el país.

De esta forma, la primera se-

sión presencial post pandemia

de la Cámara Alta en un año y

medio causó indignación y críti-

cas. Si bien el debate estuvo

marcado por el rechazo del kir-

chnerismo a la rendición de

cuentas del primer año de Mau-

ricio Macri como presidente y

por la sanción de un proyecto

de declaración contra Chile por

su disposición de extender los

límites de la plataforma marí-

tima, los usuarios apuntaron

contra el temario legislativo.

La polémica en las redes implo-

sionó cuando, entre los proyec-

tos menores, los legisladores

votaron en conjunto instituir la

fecha del 22 de noviembre de

cada año como “Día Nacional

del Kimchi en la Argentina” y

una legisladora, Magdalena

Solari Quintana, del oficialismo

de Misiones, habló durante 11

minutos sobre el tema.

El Kimchi es un plato de vegeta-

les de origen coreano que

“cuenta con una tradición popu-

lar conocida como ‘Kimjang’,

declarada Patrimonio Cultural

Inmaterial de la Organización

de las Naciones Unidas para la

Educación, la Ciencia y la Cul-

tura (UNESCO).

tiene que haber una oposición que se

presente”.

En ese marco, el ex ministro de Relacio-

nes Exteriores explicó que la Argentina

decidió abandonar el Grupo de Lima por-

que sus decisiones eran ideológicas, no

políticas. “Si no hay política, no se

puede solucionar el problema y noso-

tros decimos que hay un presidente

que tiene el poder fáctico, que es el

Ejército, y para que no haya más san-

gre hay que negociar”.

“Este presidente que hay, además de

tener el ejército, tiene un apoyo que

no sabemos si es del 20, del 25 o del

30 por ciento. No sabemos cuántos

hay, pero la verdad es que eso obliga

a enfrentarlo en elecciones”, analizó.

s   s   s
“La pregunta sobre la democracia es

relativa, a veces viene capciosa. Hay

una democracia totalmente imperfecta

porque están los partidos políticos de

la oposición intervenidos, las cúpulas

de los partidos están intervenidas”,

reiteró.

“Pero esto que usted dice no es el pen-

sar que escuchamos muchas veces del

Presidente como de Cristina”, interpeló

Am.

Y Solá contestó: “El Presidente ha opi-

nado varias veces en este sentido y la

vicepresidenta Cristina Kirchner ha

hecho pocas declaraciones o ninguna

sobre Venezuela porque sabe que no

es lo mismo esta Venezuela que la

que ella conoció como Presidenta”.

“Es importante esto: uno puede decir

que esta democracia es imperfecta,

¿pero cuál es la forma de solucionar

el problema? Porque detrás de “hay

democracia o no hay democracia”

viene la intervenían bélica y la violen-

cia. Yo digo que no hay una democra-

cia integral, pero al mismo tiempo la

salida es democrática”, completó.

Magdalena Solari Quintana se llama esta senadora que presentó

este proyecto en la primera sesión presencial postpandemia.

NOTA DE TAPA
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EL RECTOR DE LA UNSJ EVALUÓ LA DECISIÓN DEL 

GOBIERNO DE VOLVER A LA PRESENCIALIDAD PLENA.

E
n la mañana de hoy jueves, el
rector de la UNSJ, Tadeo Be-
renguer, se explayó sobre la

decisión del ministro de Educación de
la nación, Jaime Perzyck, de terminar
con el distanciamiento en las universi-
dades, lo que lleva implícita la vuelta
a la presencialidad plena en todas las
actividades.
“Era algo que se estaba esperando –
dijo- sabíamos que la situación sani-
taria había mejorado sustancial-
mente. Si bien el sistema universitario
ya venía adecuándose a la presencia-
lidad controlada, en algunos aspec-
tos, y la única barrera que quedaba,
que era el distanciamiento, ya ha sido
eliminado”.

s   s   s
Al respecto, Berenguer sostuvo que
“debemos sostener el compromiso
académico que hemos asumido al
principio del cuatrimestre, quedan es-
casas semanas para terminar el dic-
tado de clases y son muy pocos los
cambios profundos que se pueden
hacer. Todas aquellas asignaturas
que puedan adaptarse y respetando
el compromiso que se ha adquirido
con los alumnos , lo vamos a hacer
porque debemos terminar de manera
ordenada el ciclo lectivo”.

El rector señaló que “los espacios están
disponibles, la limitación de la distancia
ya no existe. Debemos tener en cuenta
que hay alumnos que han estado cur-
sando el cuatrimestre con virtualidad
plena, y no podemos cambiar totalmente
las reglas de juego a escasas tres se-
manas de la culminación del ciclo lec-
tivo, pero gradualmente y con un firme
compromiso de mantener este contrato

entre el alumno y el profesor, vamos
a fijar nuevas reglas de juego entre
los dos sectores para poder terminar.
Inmediatamente, comenzar a pensar
en el nuevo ciclo lectivo para febrero,
porque la presencialidad ya va a estar
disponible, pero siempre teniendo en
cuenta la riqueza de la virtualidad que
ha venido a potenciar nuestro sistema
universitario”.

MÁS NOTICIAS

L
o hizo a través de un comu-
nicado de prensa, en refe-
rencia a mañana viernes 8,

feriado puente con fines turísticos,
por lo que sugirió mantener sus
puertas abiertas en horario nor-

mal. En tanto, el día lunes 11 de
octubre, feriado por trasladarse el
Día del Respeto a la Diversidad
Cultural, la Cámara sugirió mante-
ner sin actividad la atención al pú-
blico. 

LA CÁMARA DE COMERCIO SUGIRIÓ ABRIR

MAÑANA Y CERRAR EL PRÓXIMO LUNES 

“NO PODEMOS CAMBIAR TOTALMENTE LAS 
REGLAS DE JUEGO A ESCASAS TRES SEMANAS 
DE LA CULMINACIÓN DEL CICLO LECTIVO” 



UN VERANO CON

MUY POCA AGUA
Sólo se cubre un tercio de 

la demanda por lo que baja 

el nivel de los diques
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“Este año tuvimos que hacer un

solo corte riguroso pero por los pro-

nósticos es posible que tengamos

que hacer cortes más rigurosos. Es

un año para determinar cuando po-

dremos tener agua y cuando no”,

dijo el director de Hidraulica Oscar

Coria en declaraciones al programa

Nuevo Espacio de CNN.

s   s   s
El pronóstico hídrico que informó el

Departamento de Hidráulica es peor

de lo que se pensaba en la previa.

Nevó tan poco este invierno en la cor-

dillera sanjuanina que el derrame pre-

visto para el periodo octubre 2021-

septiembre 2022 será de apenas 450

Hm3.

Teniendo en cuenta que San Juan ne-

cesita de 1.200 Hm3 para cubrir la de-

manda (riego, consumo humano,

industria, etc), no sólo se deberá echar

mano a la poca agua que tienen los di-

ques sino que habrá que cuidar cada

litro que se erogue para no pasar zo-

zobras.

s   s   s
Es tan delicado el escenario, que el

derrame previsto es el peor desde que

se tenga registros en la provincia, que

es desde 1909. Nunca antes el río San

Juan traerá tan poca agua por esta

próxima temporada.

El Gobierno encaró desde hace meses

un programa de cortas de agua con la

idea de ir regulando el recurso adelan-

tándose a lo que se venía, una cam-

paña “pobre”, aunque nadie se

imaginó que sería con estos números. 

s   s   s
En la campaña pasada, buena parte

del agua que no trajo el río se sacó de

las presas y allí la estrategia fue

“secar” el dique Los Caracoles, una de

los tres que están sobre el río San

Juan. Así las cosas, esta vez no que-

dará otra que sacar el agua que falta

de Quebrada de Ullum y Punta Negra.

Ambos están con una cota baja pero

tienen margen para descender aunque

seguramente se verán afectadas otras

actividades, como la navegación, la

pesca y el turismo.

s   s   s
El informe con el pronóstico hídrico fue

esta mañana primero puesto en consi-

deración de las Juntas de Riego y

luego se difundió al resto de los san-

juaninos. Los regantes, que mostraron

su malestar por el escenario, saben

que pueden patalear pero que en el

fondo el problema es tangible y cruel:

falta agua.

Oscar

Coria
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S
egún el relevamiento realizado
por el Ministerio de Turismo,
hasta el momento, Calingasta

cuenta con un 100% de reservas al
igual que Valle Fértil, Iglesia con un
80%, Jáchal con 78% y por su parte el
Gran San Juan registra al 93%. Entre

las numerosas alternativas que ofrecen
los 19 departamentos en conjunto con
sus prestadores, el turismo aventura es
de lo más elegido, como así también la
ruta del vino, la visita al Auditorio Juan
Victoria con sus conciertos y el Conte
Grand con tareas de entretenimiento.

LAS RESERVAS PARA ESTE FIN DE 

SEMANA EXTRA LARGO LLEGAN AL 90%

L
a provincia de San Juan firmó
un acta de entendimiento con
el Banco Interamericano de

Desarrollo, para la ejecución de un
Programa de Crédito destinado a la
reactivación de la producción local.
La firma del acta se formalizó du-

rante el acto de clausura del Foro
“Argentina Impacta San Juan 2021”,
que tuvo como propósito contribuir
a la expansión de la sostenibilidad
empresarial y renovar el debate
sobre modelos de negocios de triple
impacto. 

ACUERDO DE LA PROVINCIA CON EL BID

SAN JUAN RECIBIRÁ

CASI 17 MIL NUEVAS

DOSIS DEL SEGUNDO

COMPONENTE DE

SPUTNIK V

E
ntre hoy y mañana llega-
rán a todas las jurisdiccio-
nes 1.004.500 dosis del

componente 2 de Sputnik V. San
Juan RECIBIRÁ con 16.875
nuevas dosis del segundo com-
ponente de la vacuna rusa. 

DESDE HOY VACUNAN

A LOS ADOLESCENTES

SIN COMORBILIDADES

L
a inscripción está habili-
tada desde la semana pa-
sada, y está destinada

para jóvenes de entre 12 y 16
años. La ministro de Salud, Ale-
jandra Venerando advirtió que
son cerca de 40.000 los meno-
res que conforman la población
objetivo provincial y ya hay ano-
tados alrededor de 20.000 con
lo que la convocatoria es posi-
tiva. En cuanto a la vacunación
para menores de entre 3 y 11
años, la jefa de la cartera sanita-
ria provincial dijo que se comen-
zaría el próximo martes pero
dependerá de la llegada de va-
cunas a San Juan.

L
a toma de muestras se inició en la Escuela Se-
cundaria Normal Superior General San Mar-
tín. En esta jornada, de una matrícula de 637

alumnos, realizaron unos 60 testeos. El testeo salival
es voluntario, se elige al azar un docente cada
quince, los preceptores seleccionan por aula un es-
tudiantes cada diez y de cinco porteros se seleccio-
naron tres. Las escuelas, en esta primera etapa son:
Normal Sarmiento EPET N°1; Rogelio Boero; EPET
N°4 y EPET N° 5.

COMENZARON LOS TESTEOS EN LAS ESCUELAS 
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CULTURA

SON PRÉSTAMOS DE HONOR

Lanzaron nuevamente el programa 
Emprendedor Turístico y Cultural

P
ara conmemorar el Día de la
Diversidad Cultural, el dúo Mix-
tura junto con  Raúl Rizo y So-

nenfá presentan un concierto cargado
de la música de Latinoamérica.
La cita es este sábado 9 de octubre a

las 20.30hs en la sala de conciertos
del Auditorio Juan Victoria.
La entrada es libre y gratuita y se re-
serva en
www.latinoamericaenlapiel.event-
brite.com.ar

ESTE SABADO 9

Latinoamérica en la piel en el Auditorio

SALÓN LAS MARGARITAS

Vuelve el baile con Sonenfá

S
onenfá nació allá por el 2017,
con el desafío musical de inter-
pretar obras tradicionales cu-

banas. Integrado por Fabricio
Carbajal (voz líder, bongo y percu-
sión); Daniel Pellice (bajo eléctrico);

Guillermo “Gokú” Illanes (congas);
Fernando Naser (trompeta); Jorge
Godoy (trombón)y Ángelo Muñoz
(Tres Cubano, Dirección Musical y
Arreglos), el grupo se presentará
este viernes 8 desde las 22 en el

Salón Las Margaritas (Lat. Oeste de
Acceso Sur antes de Gral. Acha,
Rawson), con la participación espe-
cial del DJ Joseco.
El derecho de show tiene un costo de
$300.

MAÑANA VIERNES 8

Paola Hascher y
Rolando García
Gómez en 
concierto

E
ste viernes 8 de octubre, co-
menzando el feriado largo,
el dúo integrado por la can-

tante Paola Hascher y el guitarrista
Rolando García Gómez, estarán
presentando un recital con sus
temas en el restaurante ubicado al
lado del hotel en Ruta 20 y Gral.
Roca, Santa Lucía.
El derecho de show tiene un costo
de 200 pesos y las reservas pue-
den realizarse al teléfono
4253275.

E
l Ministerio de Turismo y Cul-
tura lanzó nuevamente el pro-
grama Emprendedor Turístico

y Cultural, que es una línea de prés-
tamos de honor destinados a micro y
medianos emprendedores del sector
turístico y cultural. La inversión total
ronda los 30 millones de pesos para

ambas áreas y la
convocatoria co-
menzó hoy, jueves 7
de octubre.
Los interesados po-
drán inscribirse hasta
el 7 de noviembre en
el sitio web de Capa-
citur  (https://capaci-
tur.sanjuan.tur.ar),
donde también esta-
rán disponibles las
bases y condiciones. 

Cabe mencionar, que los proyectos
presentados en la última edición del
Emprendedor Turístico VI y Empren-
dedor Cultural V, que no fueron be-
neficiados, serán tenidos en cuenta
por el comité de evaluación
VII edición Emprendedor Turís-

tico: El asesoramiento se canaliza a
través de la Dirección de Desarrollo
Turístico, ubicada en calle Sar-
miento 24 Sur, en el edificio de la
Secretaría de Turismo, de lunes a
viernes de 9 a 14.
VI edición Emprendedor Cultural: 

Las consultas se pueden realizar a
través de
emprendeculturasj@gmail.com o en
el Centro Cultural Conte Grand de
lunes a viernes, de 9 a 13 hs. Para
mayor información, el número de
contacto es 4201775.

https://www.eventbrite.com.ar/e/latinoamerica-en-la-piel-tickets-182676388997


Jueves 7 de octubre 2021 21

¿Por qué a una obra de Bach

se la conoce como “aria para

la cuerda sol”?

L
a famosa aria, no es más que un

movimiento de la Suite orquestal

N°3. Su nombre se debe a que

el violinista alemán August Wilhemj,

hizo una versión para violín y piano

más de ciento cincuenta años des-

pués de haber sido escrita. Esta ver-

sión estaba en Do Mayor y la original

en Re mayor (es decir, un tono más

abajo), además de ser tocada en la

octava inferior. Esto la permitía a Wil-

hemj ejecutarla únicamente en la

cuerda sol (la más grave del violín)

cuando en la versión original, justa-

mente, la única cuerda que no se utili-

zaba era esta. Un dato curioso es que

fue la primera obra grabada de Bach,

en 1902.

¿Por qué se llama Ave María

de Bach- Gounod?

S
in duda alguna, los dos Ave

María más famosos de la histo-

ria, para canto solista, son los

de Schubert y Gounod. Se interpretan,

indistintamente, en más del noventa

por ciento de los casamientos católi-

cos en todo el mundo. A decir verdad,

los dos tienen historias distintas a las

conocidas por el público. La melodía

de la obra de Schubert pertenece a un

ciclo de siete canciones basadas en la

obra “La dama del lago” de Walter

Scott. En el texto original de la can-

ción, la protagonista pedía ayuda a la

Virgen, pero el texto era profano. Años

después un autor desconocido le

adaptó el texto religioso en latín. En el

caso de Gounod, su Ave María es una

melodía superpuesta en el Preludio

N°1 de “El clave bien temperado” de

J.S. Bach. Cuenta la historia que Gou-

nod improvisó cierta vez la melodía y

que fue su suegro, Pierre Joseph Gui-

llaume Zimmermann (pianista de ori-

gen judío), quien la transcribió y le

puso el texto litúrgico. Gounod solía

negar haber escrito la obra.

¿Por qué se denomina “Rondó

alla turca” de W.A. Mozart?

E
l Rondó es una forma musical

originada en la Edad Media

francesa. Básicamente es un

tema musical que se repite constante-

mente con variaciones intercaladas.

Para que se entienda: si el tema prin-

cipal es A, luego vendría un segundo

tema o variación que sería B, luego

vuelve A, luego C, nuevamente A, etc.

El Rondó a la turca es el tercer (y úl-

timo) movimiento de la sonata N°11

¿Sabía usted?

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

Dicen que

Schubert se

enteró que

tenía sífilis,

por lo que

abandonó la

escritura de

los dos últimos

movimientos

de la 8va sin-

fonía. 

para piano de Mozart. Una de las

obras que se ejecutan con mayor

asiduidad en todo el planeta. 

Hagamos un poco de historia. La

expansión del Imperio Otomano, si

bien no tuvo éxito en Europa, políti-

camente hablando, si lo tuvo en

cuanto a algunas costumbres o tra-

diciones se refiere. Y la música no

estuvo ajena a esa influencia. El

“estilo turco” estaba basado princi-

palmente en la música militar. El

rondó de Mozart tiene ritmo de mar-

cha, similar al que utilizaban los je-

nízaros. Otro de los compositores

célebres que también tienen una

“Marcha turca” es Beethoven. Su

marcha era la cortina musical de El

chavo del 8.

¿Por qué la 8va sinfonía 

en Si bemol de Schubert 

está “inconclusa”? 

H
ay varias teorías al res-

pecto. Una de ellas dice

que, luego de escribir los

dos primeros movimientos, se en-

teró que tenía sífilis, por lo que

abandonó la escritura de los dos úl-

timos movimientos. Pero hay bos-

quejos del tercer movimiento que

hubiera sido un scherzo y ningún

dato del cuarto movimiento. Otra

teoría dice que, luego de terminar

los dos movimientos, en 1822, le re-

galó la partitura a su amigo Anselm

Hüttenbrenner, integrante de la So-

ciedad Musical de Estiria en Graz.

El manuscrito estuvo guardado más

de 40 años, siendo estrenada recién

en diciembre de 1865, 37 años des-

pués de la muerte del compositor. A

principios de 2019, una empresa

multinacional de origen chino, “ter-

minó” (sic) la composición de la sin-

fonía mediante un algoritmo.



U
na pareja de jubilados que re-

side en el barrio Justo Castro

I de Caucete fue engañada

por delincuentes que se apoderaron

de sus ahorros en pesos y dólares.

El matrimonio Delgado de 80 años

muy creyentes, participan en cade-

nas de oración a través de Face-

book, delincuentes los contactaron

solicitando ayuda para una supuesta

hija que estaba en tratamiento. Acor-

daron el préstamo un hombre pasó a

buscar el dinero, el que además les

dijo que esos dólares debían cam-

biarlos porque estaban por vencer.

Los engañaron apoderándose de los

ahorros de los jubilados llevándose

200 mil y 13 mil dólares.

POLICIALES

JUBILADOS ENTREGARON MÁS DE UN MILLÓN
ENTRE PESOS Y DÓLARES A ESTAFADORES

D
urante las últimas horas,

la detención de un hom-

bre en pleno microcentro

sanjuanino provocó una situa-

ción de violencia que fue adver-

tida a través de las cámaras de

CISEM.

Desde Relaciones Policiales in-

formaron que el hecho se regis-

tró en la esquina de Av.

Libertador y Gral. Acha, en Ca-

pital, donde se recibió un lla-

mado de solicitud de

antecedentes por parte de un

cabo de las fuerzas, quien

había dado con un ciudadano

que tendría pedido de captura.

Al informarle la situación al su-

jeto, este empieza a ocasionar

disturbios y generar conflicto en

la vía pública, dejando en claro

su disconformidad con el proce-

dimiento. Por esos motivos fue

que debió intervenir personal

policial de División Cuerpo

Especial de Vigilancia y de Di-

visión Comando Urbano, en

apoyo a la situación que fue

observada a través de la cá-

mara en esa intersección.

Tras la aprehensión se cono-

ció que el aprehendido es un

hombre que presenta pedido

de captura con fecha del 10

de diciembre de 2020 por in-

fringir los artículos 111° 113° y

117° de la Ley 941-R, Rebel-

día Oficio 12185. Por tal mo-

tivo intervino el 3° Juzgado de

Faltas.

EN PLENO CENTRO DETIENEN A UN 

HOMBRE CON PEDIDO DE CAPTURA

T
odo sucedió ayer en la

siesta en el edificio que

antes ocupaba los Juzga-

dos 8° y 9°, ubicados en calle

Mendoza antes de Córdoba en

Capital, que actualmente se en-

cuentra en remodelación para

ser ocupado por otras dependen-

cias del Poder Judicial.

Según el informe policial, Lucas

Ovalles cayó de una escalera y

fue trasladado en una movilidad

particular al Servicio de Urgencia

del Hospital Guillermo Rawson

donde los médicos le diagnosti-

caron traumatismo encefalocra-

neano, traumatismo cerrado de

tórax y traumatismo cervical.

Tras ser asistido, quedó en ob-

servación algunas horas.

UN OBRERO CAYÓ DE
UNA ESCALERA 

CUANDO TRABAJABA
EN UN JUZGADO
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joven abusada.

Los otros implicados y detenidos

son: Juan Carlos Chaparro, un su-

boficial retirado de la Policía de San

Juan Pedro Batista Agüero y la

madre de la damnificada.

POLICIALES

ADN CORROBORÓ QUE EL NIÑO DE JOVEN PROSTITUIDA
POR SU MADRE, ES HIJO DE UN EXCOMBATIENTE
E

ste jueves, la Fiscalía solicitó

a la juez Verónica Chicón

que se detenga nuevamente

a Roberto Arroyo, excombatiente el

que fue acusado por la víctima

como uno de los hombres con los

que tenía sexo cuando era menor,

obligad por su madre. Arroyo fue ex-

carcelado el lunes.

Arroyo quedó en libertad luego de

que su defensa, integrada por los

abogados Fernando y Enzo Bo-

nomo, sostuvieran que no había pe-

ligro de fuga, que las pruebas

periciales pedidas por fiscalía Cavig

y testimoniales estaban realizadas

por lo que no había peligro de entor-

pecimiento de la investigación. El

magistrado Juan Carlos Caballero

Vidal (h) otorgó la excarcelación el

viernes y Arroyo quedó en libertad.

Tras el resultado del ADN, la fiscalía

Cavig pidió a la jueza de garantías

Verónica Chicón que sea nueva-

mente arrestado.

La víctima hoy tiene 20 años, y de-

nunció que su madre la prostituía

desde los 5 años. A los 15 tuvo un

hijo y se pidió un ADN a tres de los

hombres a los que la madre de la

mujer la entregaba. Fueron identifi-

cados , detenidos y se realizaron

ADN, el de Roberto Arroyo es posi-

tivo con el del niño de 9 años hijo la

Roberto Arroyo,excombatiente de Malvinas, acusado por abuso sexual
agravado por corrupción de menores y por promoción a la prostitución

de menores en concurso real

E
n el día de hoy, la
Unidad Fiscal de In-
vestigaciones de

Delitos Especiales formali-
zará la imputación contra
las dos profesionales por el
posible delito de homicidio
culposo. 

No trascendieron las identi-
dades de las dos médicas,
pero lo que se investiga es
la posible mala praxis du-
rante la atención brindada
a Catalina Valdez Sosa, de
4 años, en las horas en
que estuvo en el Hospital
Rawson, el martes 7 de

septiembre. 
La pequeña había ingre-
sado al nosocomio pasa-
das las 16 de ese día,
después del accidente de
tránsito que sufrió junto a
sus padres. Al día si-
guiente, las médicas de-
cidieron darle el alta. La
niña continuó sintiéndose
mal en las horas siguien-
tes, y sus padres la lleva-
ron nuevamente al
hospital, entró al nosoco-
mio a las 2.20 del miér-
coles 8, y al cabo de
media hora se produjo su
deceso.

IMPUTAN A DOS MÉDICAS
POR POSIBLE MALA PRAXIS
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IMPUGNAN LA CONDENA
CONTRA EL CONDUCTOR
QUE ATROPELLÓ Y MATÓ A

NATALIA ACOSTA

F
amiliares y amigos de Acosta, la

maestra que fue atropellada el

pasado miércoles 29, se reunie-

ron ayer en Tribunales para presentar

la apelación ante el Tribunal de Impug-

nación. El juez será el encargado de

evaluar el pedido de impugnación a la

sentencia del juicio abreviado, conve-

nido entre las partes y que el juez de

Garantías homologó. En tanto, Arturo

Gómez, actor del siniestro vial, cumple

la condena de tres años de prisión

condicional y cinco años de inhabilita-

ción para manejar.
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Chiqui Tapia

seguirá como

presidente de AFA

San Telmo. El campeón de la
Copa Argentina se clasificará a la
Copa Libertadores del año que
viene.

Godoy Cruz es semifinalista de la Copa Argentina

La Inspección General de Justicia

(IGJ) ratificó a Claudio Tapia como

presidente de la Asociación del Fút-

bol Argentino por un nuevo mandato

de cuatro años, efectivo a partir de

octubre de 2021 y hasta el mismo

mes de 2025, luego de no hacer

lugar a objeciones a la Asamblea del

19 de mayo de 2020, presentadas

por San Martín de Tucumán y Nueva

Chicago. Así, el Chiqui podrá enca-

rar su segundo período al mando de

la institución con sede en la calle

Viamonte, y tendrá seis vices elegi-

dos en el mismo acto: Jorge Amor

Ameal (Boca), Hugo Moyano (Inde-

pendiente), Marcelo Tinelli (San Lo-

renzo), Rodolfo D’’Onofrio (River),

Marcelo Achile (Defensores de Bel-

grano) y Guillermo Raed (Mitre de

Santiago del Estero). Víctor Blanco

(Racing) será el secretario.

Godoy Cruz venció a Tigre por 1-
0 en el Estadio Mario Alberto
Kempes y se quedó con el pase
a semifinales de la Copa Argen-

tina, donde tendrá como rival
a Talleres de Córdoba. En la otra
semifinal, Boca aguarda por el
ganador de Argentinos Juniors y

EL DEPORTE EN FOTOS



evitado el papelón cuando un

grupo de jugadores y staff rompió

la burbuja sanitaria y quedó ais-

lado, sin poder participar del úl-

timo partido ante los

australianos.

Echaron al manager de Los Pumas

Murió el relator
Marcelo Vivo 

La gira de Los Pumas por Sudá-

frica y Australia para jugar

el Rugby Championship dejó una

decena de bajas en cuanto a lesio-

nes. Y este miércoles, cuatro días

después de que el equipo se des-

pidiera último del torneo con seis

derrotas y ninguna victoria, se

sumó uno más a la lista Lucas

Chioccarelli, el manager del plan-

tel, fue echado al encontrarlo

como responsable de no haber

Marcelo Vivo, relator de las últimas

temporadas del Turismo Carretera

y las categorías de la Asociación

Corredores Turismo Carretera

(ACTC), falleció este miércoles a

los 63 años tras una descompen-

sación cardíaca y la noticia generó

un gran impacto en el automovi-

lismo argentino, que perdió a una

de sus voces más reconocidas y

emblemáticas. Le gustaba la velo-

cidad, pero nunca estuvo en su ca-

beza dedicarse a correr. Sí, como

aficionado, se probó en karting,

donde además se dio el gusto de

competir en 2000 y 2001 en Esta-

dos Unidos en una carrera junto a

pilotos profesionales de IndyCar.

EL DEPORTE EN FOTOS
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Deberán

operar a

Matías

Suárez

Marcelo Gallardo no para

de acumular contratiem-

pos de cara a la recta

final de la Liga Profesio-

nal de Fútbol. En las últi-

mas horas se confirmó

que finalmente Matías

Suárez deberá ser ope-

rado de su rodilla dere-

cha, por lo que no

formará parte de la dele-

gación que el próximo do-

mingo visite el Florencio

Sola para enfrentar a

Banfield.

Messi: “No me equivoqué en venir al PSG”

26 Jueves 7 de octubre 2021

La revista France Football (es la en-

cargada de entregar el Balón de Oro

-antes lo hacía junto a FIFA, que

ahora otorga el The Best) emitió un

avance de lo que será la primera en-

trevista exclusiva del futbolista ar-

gentino con un medio francés. Con

un rostro serio y la campera de su

nuevo equipo, el título de tapa es

contundente: “No me equivoqué en

venir al PSG”. Uno de los factores

que desencadenaron la partida de

la Pulga rumbo a la Ligue 1 fue la

crisis económica que azota al con-

junto catalán. 
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ABUCHEARON 
A LA ACTRIZ 
MERCEDES
MORAN EN 
EL COLÓN

TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

PARTE DEL 

PÚBLICO SE 

INDIGNO POR LA

ADAPTACIÓN DE

UNA OBRA DEL

SIGLO XVII A 

CONSIGNAS 

FEMINISTAS Y DE

DIVERSIDAD 

SEXUAL

L
a actriz formó parte del elenco

de Theodora, pieza clásica que

fue readaptada a la época. Pero

un sector de la sala lo rechazó y se

manifestó al respecto.

Mercedes Morán fue parte de la adap-

tación de Theodora, en el Teatro

Colón.

El último domingo en el Teatro Colón

fue la última función de Theodora,

obra clásica de Georg Friedrich Hän-

del que en su interpretación local tuvo

a Mercedes Morán como una de las

actrices principales. Pero al finalizar,

la actriz fue abucheada por cierta

parte del público al salir a realizar

el saludo final.

s   s   s
Según argumentaron distintos usua-

rios de Twitter, lo que habría desper-

tado el enojo de algunos especta-

dores es que la adaptación del li-

breto contó con frases considera-

das de “feministas”, además de que

el texto fue ajustado a ciertas proble-

máticas cotidianas de una sociedad

como la argentina. El argumento de la

pieza de Händel está basado en la

historia de la mártir cristiana Theo-

dora, quien enfrentó la tortura, la vio-

lación y la muerte debido a su fe.

Asimismo, se narra cómo el soldado

romano Didymus se esfuerza por sal-

varla al mismo tiempo en que se de-

bate entre la obediencia a la autoridad

y sus profundas convicciones.

s   s   s
La actuación de Morán contó con ma-

tices relacionados con la diversidad

sexual y el sometimiento de la mujer,

los cuales fueron los que le generaron

cierta contrariedad a parte de la pla-

tea. Y al caer el telón, estos se ma-

nifestaron con silbidos y abucheos

en el momento en que la protago-

nista de El Reino salió a saludar

junto al resto del elenco. Pese a

esto, Mercedes se mostró impasiva

ante las reacciones adversas y saludó

a todo el público con una sonrisa y

una reverencia, antes de abandonar

las tablas.

s   s   s
“Abuchearon a Mercedes Moran en

el Teatro Colon en el estreno de

Theodora. Dicen que se puso a de-

lirar con el feminismo y el público

no se lo perdonó. El kirchnerismo

AGONIZA. Disfruten y compartan el

video”, escribió el usuario que com-

partió el video del saludo final. 

“Fui al Teatro Colón a ver ópera y la

metieron a Mercedes Morán a tirar

líneas sobre pseudofeminismo y la

mar en coche y al terminar la abu-

chearon mal. Tanto que en el sa-

ludo final no pudo salir sola”,

agregaron desde otra cuenta. “Usan

el Teatro Colon para cualquier pelotu-

dez , no existen otros teatros para

que vaya a boludear Mercedes

Moran??”, se ofuscó otra usuaria.

Ante las reacciones, la propia Morán

decidió recoger el guante y, dos días

más tarde, respondió a todas las críti-

cas recibidas. “Soy actriz. Interpreto

personajes. Me alegra hacerlos

creíbles. Pero yo no soy mis perso-

najes, eso”, dijo la actriz y cerró su

mensaje con un corazón verde.

s   s   s
“Theodora es un oratorio de Händel

con libreto de Thomas Morell, basado

en una obra de Robert Boyle publi-

cada en 1687 con el nombre de The

Martyrdom of Theodora and

Didymus. Esta interpretación decide

priorizar el esquema argumental

original construyendo una versión

que pueda, a su vez, dialogar con

la contemporaneidad”, informó el

Teatro Colón desde su página web

oficial y en la previa al estreno, ade-

lantando por qué se decidió que la

obra sea adaptada.
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CIFRAS

DATOS DEL COVID-19

Pacientes c/proceso infeccioso: 97 Recuperados: 70.656 Test negativos: 537

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS

CONFIRMADOS FALLECIDOS (acumulados)

INTERNADOS:   51
(sospechosos y COVID)

$98,53
$104,53

$112,42
$121,16 

$98,46             $104,89

$98,74             $98,94

$98,69         $105,02

$181,00         $187,00

$98,53

$112,42

$17,68

$2,0250

$0,0105

$0,2999

$116,46

$0,3700

$11,0000

$3,6000

$104,53

$121,16

$20,26

$2,4500

$0,0148

$0,3274

$143,40

$0,5625

$16,7000

$5,2135

$180,50           $184,50

$176,47           $176,54

$176,42           $176,54

$172,47

1.588

TOTAL
SAN JUAN

TOTAL ARGENTINA

TOTAL EN EL MUNDO

NUEVOS CASOS: 1.086 FALLECIDOS: 37

5.264.305

236.638.946 4.831.050

115.416

7 1.181
FALLECIDOS

--- 71.934

PACIENTES INTERNADOS ÁREA CRÍTICA: 27
PACIENTES C/ ASISTENCIA RESPIRATORIA: 7

PACIENTES EMBARAZADAS: -- PACIENTES PEDIÁTRICOS: ---

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-10-07/35870-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-581-7-10

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University

https://coronavirus.jhu.edu/map.html
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Yanina Chavero

Alba Díaz

Cecilia Rabbi Baldi

Roberto Gattoni Sergio Eniique Vedia

Hilda Montoya

María Belén 
Albarracín

María Mingorance
Espasa

Cibeles Guarnido

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

María Belén Albarracín:
vendedora en Rutas Auto-

motores

María Mingorance Es-
pasa: contadora
Roberto Gattoni: vicego-
bernador de la provincia

Cecilia Rabbi Baldi: ar-
tista plástica

Manuel Osvaldo Mani-
lov: médico
Cibeles Guarnido: dise-
ñadora gráfica

Yanina Chavero
Sergio Enrique Vedia
Alba Díaz
Hilda Montoya
Jorge Nicolás Basso:
estudiante de Medicina

Felipe Segundo Tello:
odontólogo

Carlos Alberto Rodrí-
guez: docente

Oscar Ramón Conti: co-
merciante

Claudia Manrique
Estela Mary Salé: do-
cente

Olivia Ventura: abogada
Guillermo Gastón Ponce
Juan Carlos Ferre: mé-
dico

Federico Puigdomenech
Castro
María Virginia Acuña
Cristina Nuñez: abogada
Magalí Narváez: médica
oftalmóloga

Rubén Caballero
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Manuel Osvaldo
Manilov

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802


PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Parcialmente nublado e
inestable. Descenso de
la temperatura. Lluvias

aisladas
Vientos moderados

a fuertes del sector Sur. 

MÁXIMA

21°

12°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: The Poison Rose
Género: Crimen | Thriller
Origen: EE.UU. |  2019
Duración: 98 min.
Dirección: Francesco Cinquemani, George
Gallo, Luca Giliberto
Reparto: John Travolta, Morgan Freeman,
Brendan Fraser, Famke Janssen, Peter Stor-
mare, Robert Patrick, Nick Vallelonga, Kat Gra-
ham, Claudia Gerini

Carson Phillips (John Travolta) es una antigua
estrella de fútbol americano reconvertido en In-
vestigador Privado, con debilidad para socorrer
a mujeres en apuros. Aunque normalmente
suele trabajar en casos de poca envergadura,
su última petición pronto se destapa como una
conspiración nacional repleta de sospechosos, y
lo que es peor, también de cadáveres. Cuando
descubre que su propia hija es la sospechosa
principal de la policía, se pone manos a la obra
para tratar de probar su inocencia. Para ello no
sólo tendrá que resolver los asesinatos, sino
también desentrañar los sucios secretos que
oculta su ciudad.

Se la puede ver en Amazon Prime Video y
AppleTVCalificación: 7
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La rosa venenosa

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

Sergio Gustavo Contrera

Norma Josefina De Socio

Ismael Segundo Torres

Víctor Emmanuel Quiroga Tron-

coso

Diomedes Jacinto Riveros

Pedro Dionisio Quiroga

Lorena Vanesa Olivera

María Paz Aballay Montivero

Fanny Noemí Araya

Atilio Agüero (Tití)

Evangelia Sánchez

Petrona Silveyra

Ernestina Merce Olmos de Sua-

rez

Virginia Adelaida Díaz vda. de

Casella

Olga Solinas

Maris Graciela Vega

Rosa Amelia Toro

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19



Un poco de humor

- Mamá mamá en el colegio
me llaman extraterrestre.
- No les hagas caso, pronto
nos iremos a nuestro pla-
neta.

Un bañero de una piscina le
dice a un tipo:
- Por favor no vuelva a ori-
nar en la piscina.
- Pero si todo el mundo lo
hace.
- Sí, pero no desde el tram-
polín.

Están en un restaurante una
pareja y le pregunta el cama-
rero:
- ¿Vino de la casa señor?
- ¿A usted que le importa de
donde vengo?

Una niña llega a su casa y su
madre le dice:
- ¡Pero que roja tenés la cara!
- Por por un mosquito
mamá...
- Pues que mosquito más
grande.
- No, si no me picó, fue papá
intentándolo matar con un
remo.

Un niño que viene de jugar al
fútbol y le dice a su padre:
- ¡Hoy marqué un golazo
papá!
- Ah sí, ¿por cuánto ganaste?
- No, perdimos 1-0.

Una pareja que hablan sobre
las libertades y dice la mujer:
- Pues yo creo en la libertad
de expresión.
- Y yo también.
- No, vos cállate.

- Profesora, ¿sabe que me
recuerda al mar?
- Muchas gracias, ¿por qué?
- Porque me marea.

Un hombre llega a la consulta
del médico y dice:
-Doctor ¡tengo un hueso
afuera!
El doctor levanta la vista de la
PC y dice:
-Pues hágalo pasar.

Un doctor pregunta a la enfer-
mera:
-¿Cómo va la niña de ayer que
se tragó las cien monedas?
-Sin cambio.

- Mamá mamá llévame al
circo!
- No, quien quiera verte que
venga a casa.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Lo que dejó las
clases virtuales

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

La pintada

Un intendente pide ofertas

para pintar toda la munici-

palidad y le entregan 3 ofer-

tas: de un paraguayo, de un

estadounidense y de un ar-

gentino.

La del paraguayo es de 3

millones de pesos. La del

yanqui 6 millones y la del

argentino 9 millones de

pesos. Ante tales diferen-

cias, el intendente decide

llamar a cada por separado

y que justifique esos valo-

res.

El paraguayo dice que 1 mi-

llón es para pintura acrílica

especial tricapa. Otro millón

para andamios, brochas y

equipos. Y el millón restante

para mano de obra.

El yanqui justifica que su

pintura es la mejor de todas

y es la que usan en la

NASA, por eso es más cara.

Pero el intendente se de-

cide por el argentino, al ser

el que mejor lo justificó.

-Mire señor, 3 millones para

Usted, 3 millones para mí y

3 miilones para el para-

guayo y que él pinte todo.

(Cualquier parecido con la

vida política actual es

pura coincidencia)

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=157746
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